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México D.F., a  3 de julio de 2007. 
 

Entrevista a la diputada María Elena 
Álvarez Bernal, Presidenta en 
Funciones de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados de la LX 
Legislatura, concedida a los 
representantes de los medios de 
comunicación en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro. 

 
 
PREGUNTA.- De ese dinero que era propiedad del banco, ¿qué opina al 
respecto? 
 
RESPUESTA.- Que hay que investigarlo, porque eso es un absurdo, 
quien sea el encargado de la investigación, tendrá qué hacerlo cuanto 
antes.  
 
PREGUNTA.- Usted es una persona muy cercana la esfera de alto nivel en el 
PAN, a la gente que estuvo cerca de la campaña de Felipe Calderón, ¿supo 
algo de esto, si realmente se tuvo contacto con este (inaudible) o con algunas 
personas relacionadas con delitos que sean del orden federal? 
 
RESPUESTA.- Insisto en que es un absurdo, y quién tenga que 
investigarlo lo tiene que investigar; no amerita ni siquiera comentario.  
 
PREGUNTA.- (inaudible). 
 
RESPUESTA.- Pues la Procuraduría o hacia donde lance su ofensiva el 
defensor del sujeto enjuiciado.  
 
PREGUNTA.- Diputada, ¿usted mete las manos al fuego por el Secretario del 
Trabajo? 
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RESPUESTA.- Yo creo que los que tienen que averiguarlo son los 
investigadores. Ellos tendrán que decir, dónde está la verdad.  
 
PREGUNTA.- ¿Oiga, pero se puede hacer una investigación objetivo, porque 
en todo caso los señalados están dentro del gobierno federal? 
 
RESPUESTA.- Naturalmente, siempre se puede hacer una investigación 
objetiva, no importa quien sea el enjuiciado, ni que cargo ocupe. 
 
PREGUNTA.- Oiga, diputada, ¿no se le hace extraño que esta entrevista se 
hizo hace poco más de mes y medio la saquen justo en el aniversario del 2 de 
julio, no podría ser un tipo de golpe mediático, alguna cuestión política? 
 
RESPUESTA.- Generalmente los defensores tratan de aprovechar fechas 
emblemáticas, es una posible.  
 
PREGUNTA.- Pero el pegan a su Partido realmente… 
 
RESPUESTA.- No; mientras no se aclare nada, yo creo que no es cosa de 
tomarlo en cuenta, cualquiera pueda decir cosas sin fundamento.  
 
PREGUNTA.- Pero hay una cuestión, es dinero (inaudible). 
 
RESPUESTA.- Es una declaración hecha por una sola persona, hay que 
investigar.  
 
PREGUNTA.- ¿Entonces no hay que desestimarlo, hay que investigar? 
 
RESPUESTA.- Hay que investigar, por quien está a cargo de eso.  
 
PREGUNTA.- ¿Hubo dinero del PAN guardado con esta persona, diputada? 
 
RESPUESTA.- Es  totalmente absurdo, es un infundio del defensor para 
llamar la atención. 
 
PREGUNTA.- ¿Por qué la manda al Presidente una carta y por qué le dice que 
negocie? 
 
RESPUESTA.- Pues habrá que preguntarles a ellos.  
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PREGUNTA.- ¿Usted que piensa? 
 
RESPUESTA.- Que es un infundio y que hay que investigarlo.  
 
PREGUNTA.- ¿Le pediría a la PGR que acelere la investigación? 
 
RESPUESTA.- Que tome el tiempo que la ley le marca; hay que 
investigarlo conforme a la ley. 
 
PREGUNTA.- ¿Eso no mancha a la presidencia? 
 
RESPUESTA.- Absolutamente. 
 
PREGUNTA.- ¿No le resta credibilidad al Presidente de la República? 
 
RESPUESTA.- Absolutamente; si cada palabra que escuchan estuviera 
dirigida a esos efectos no habría manera de sobrevivir. 
 
PREGUNTA.- Pero hay amenazas de muerte, según el chino. 
 
RESPUESTA.- Que lo averigüen; que lo investiguen. 
 
PREGUNTA.- ¿Sabe dónde está este dinero que fue incautado por parte del 
gobierno federal al chino? 
 
RESPUESTA.- Fue incautado por la Procuraduría y debe haber seguido 
todas las normas que hay para tales casos. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero pediría usted también como legisladora que diera a 
conocer dónde está para que no se siga ensuciando más el nombre de la 
Presidencia? 
 
RESPUESTA.- No, yo no pido, ellos están haciendo lo que deben, la 
Procuraduría está haciendo lo que debe y ahí esta la investigación. 
 
PREGUNTA.- Usted es una diputada de primer círculo dentro de las filas 
lanistas, ¿no les preocupa que se dé un escándalo de este tipo? 
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RESPUESTA.- Es una afirmación de una sola persona, no hay que hacer 
otra cosa que investigar. 
 
PREGUNTA.- ¿Le pediría por el prestigio del gobierno de Calderón, lo 
pediría directamente? 
 
RESPUESTA.- Yo no pediría nada, ellos saben lo que tienen que hacer y 
están haciendo su deber; en cada dependencia se está actuando conforme 
a derecho. 
 
PREGUNTA.- ¿Le cree usted al secretario Lozano? 
 
RESPUESTA.- Tienen que investigarlo todo, tendría el mismo valor una 
afirmación que la otra, a quién le vamos a dar el crédito, tienen que 
investigar. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero entonces no le da un voto de confianza al secretario 
Lozano por su actuación? 
 
RESPUESTA.- Yo lo que digo es que debe investigarse. 
 
PREGUNTA.- ¿O sea que la misma credibilidad tiene el chino que un 
secretario de Estado mexicano? 
 
RESPUESTA.- No; se tiene que investigar. 
 
PREGUNTA.- ¿Eso podría comprobar la declaración de Monreal de que el 
narcotráfico se cuela en las campañas políticas? 
 
RESPUESTA.- No creo que eso compruebe nada, hay que investigar. 
 
PREGUNTA.- Diputada pero estas investigaciones tendrían que incluir 
precisamente a los secretarios, en este caso al Secretario del Trabajo. 
 
RESPUESTA.- No nos toca a nosotros opinar cómo deben investigar, los 
órganos saben cuál es su papel y cómo lo deben hacer. 
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PREGUNTA.- En otro tema, hay críticas de que podría violar los derechos de 
los niños o de los jóvenes en esas escuelas ¿cuál es su opinión de este 
programa? 
 
RESPUESTA.- El Presidente ha sido claro en decir que lo primero que 
pedirían en cada escuela sería la autorización de los padres de familia y 
ellos serán los que tomen la decisión. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero así se podría combatir el narcomenudeo en el D.F. y 
otras entidades? 
 
RESPUESTA.- Puede ser una ayuda, por eso se está proponiendo. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero no se corre el riesgo de que se violen los derechos 
humanos de los menores? 
 
RESPUESTA.- Se tomarían todas las precauciones, ya se han anunciado, 
lo primero es que los padres estén de acuerdo, que sean vigilantes del 
procedimiento. 
 
PREGUNTA.- ¿Usted ve con buenos ojos esa medida? 
 
RESPUESTA.- Creo que las medidas que sean necesarias, que se 
comprueben que van a ser útiles. Deben usarse todas las medidas que no 
violen ninguna ley porque el problema es muy serio. 
 
Muchas gracias. 
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